



諏訪の子

学校だより
上越市立諏訪小学校
令和3年10月
(第 305 号)

できることを工夫して行う諏訪小の活動

校長 二瓶 昭夫

◆文化祭の発表をとおして大きく成長する子供たち

急に冬らしい気候になり、校区の田んぼに多くの白鳥が渡来しました。3000 キロも離れた北の大地から、毎年「冬の使者」が訪れているとのことで、諏訪の地が白鳥にとって居心地のよいところなのだと感じます。あらためて諏訪小学校区の自然の豊かさに驚かされます。

さて、いよいよ文化祭となりました。学習発表会に向けて、子供たちはこれまでの学習の成果をステージで生き生きと発表してくれることでしょう。練習の様子を見ていると、子供たちは普段の学習や休み時間には見せない緊張感と集中している素敵な表情になります。セリフを覚えて大きな声で大勢の人の前で発表するということは、とても大変なことです。また、慣れない楽器を繰り返し練習し、友達と合わせ、間違えないで演奏することも大きな壁に感じるでしょう。しかし、このような機会だからこそ、生きていくうえで大切なことを学べる貴重なチャンスでもあります。それを子供たち乗り越え、やり遂げることに大きな価値があります。文化祭をきっかけに子供たちがさらに大きく成長してくれることを大いに期待しています。

◆くろみつさんからオリジナルソングの歌詞の額のプレゼント

今年は、学校創立 120 周年記念の年でもあります。このたび地域のくろみつさん(本名:黒田光広さん:写真左)が、諏訪の里のすばらしさを歌った「諏訪っ家」と東日本大震災の復興支援の歌「うたおう」のオリジナルソング2曲の歌詞を額に入れて諏訪小学校に贈呈してくださいました。「諏訪っ家」は、2年前の全校宿泊キャンプの際に、くろみつさんが子供たちと一緒に生演奏で歌ってくださいました。それがきっかけとなり、今年も文化祭で全員合唱をします。この歌詞には、くろみつさんの諏訪地区に対する愛情がたっぷりと詰まっています。額は、子供たちの見えるところに飾らせていただきます。様々な面で地域の方からの愛情に支えられていることに感謝しています。

【校内マラソン大会 10/8】

天候に恵まれ、10月8日（金）にマラソン大会が行われました。1・2年生は、約900m、3年生以上は、Aコース約1.8km。Bコース約3kmを選択して走りました。マラソン大会当日まで体育の時間や20分休みに練習してきた成果を発揮し、力いっぱい最後まで走り切りました。

子どもたちと一緒に走っていただいた岩崎様、太田PTA会長様、そして、保護者の方や地域の皆様からたくさんの応援をしていただきありがとうございました。

【令和3年度 生活科・総合的な学習の時間 活動紹介】

活動名「やさいとわたし」 <1・2年生>

活動実施期間（5月上旬～）

1・2年生は、おいしい野菜をつくりたいという願いをもって調べたり、教わったりして栽培しました。畑の土には、昨年飼育していた「ヤギのキキくんからの贈り物(堆肥)」を入れました。苗植えでは地域の「畑の先生」に教えていただきながら、大町の二・七の市で購入した苗を丁寧に植えました。毎日苗が大きくなっていくのを見守りながら世話をしました。野菜の生長を喜び、気付いたことや思ったことを作文や詩にまとめています。夏にはたくさんの野菜が実り収穫しました。

活動名「諏訪の宝物」 <3・4年生>

活動実施期間（4月中旬～）

3・4年生は、「ゆめ学習（総合的な学習）」で、地域探検活動を行いました。自分たちのふるさとである「諏訪」の魅力を、何度も歩いて探検しながら発見しています。10月には、下割遺跡の見学・発掘体験を行いました。竹べらを持ち、作業員の方に掘り方を優しく教えていただきながら、一生懸命掘り進めました。この様に人と関りながら発見した地域の魅力をまとめています。住み慣れた諏訪地区もゆっくり歩くことで発見できるものがたくさんありました。諏訪の風景の素晴らしさにも改めて気付いた子どもたちです。

活動名「創立120周年～学校の歴史に学ぶ～」 <5・6年生>

活動期間（5月上旬～）

今年度諏訪小学校は、創立120周年です。5・6年生は、学校の歴史や、地域の人たちの思いや活動について学んでいます。そこから自分たちの在り方を見つめ、諏訪への思いや願いを深め、自分たちにできることを考えました。その活動の一つとして、諏訪小学校の紹介を動画で作成することになりました。みんなで調べたことを持ち寄り、iPadを活用して画像や動画の編集をしました。創立120周年記念文化祭では、自分たちが調べたことを保護者や地域の方に発表します。